

EL ESTANDARTE CATÓLICO

DIARIO TRADICIONALISTA

Organo oficial de la Junta del Distrito

Año IX

Tortosa Lunes 6 Noviembre 1899

Núm. 2520

ESPERANDO

Casi todos en España estaban esperando, con más o menos impaciencia, a que se abriesen de nuevo las actuales Cortes.

Pero no porque de ellas se espere el remedio de nuestras desgracias nacionales, ni algo elevado y digno del pueblo español, sino para solazarse y ver los derroteros que toma el gobierno del Sr. Silvela en los conflictos que le rodean y amenazan su existencia.

Los ministros y porta-estandartes de la situación, hace días vienen preparando su programa y discursos económicos para salir al encuentro de los obstáculos que la oposición ha de presentar.

Las minorías, ya unidas, ya separadas, se aprestan a luchar con denuedo contra los planes de la mayoría, para entorpecer sus gestiones, proporcionarle graves disgustos, y si es posible, desbaratarla, a fin de obligar al gobierno conservador, a que desaloje las doradas alturas del Presupuesto.

La alta sociedad madrileña, no puede ocultar su regocijo; está ya saboreando los filigranados discursos y las regaladas ocurrencias que han de oírse, sobre todo en la Cámara popular, donde tienen asiento los «mejores» oradores en el arte de perder lastimosamente el tiempo y undir en el fango el honor de la católica España.

Los periodistas, así los de la grande como pequeña información van a pasar una temporada como de veraniego, divertidos y descansados, llenando cuartillas de prosa morrocotuda unas veces, otras chavacana, y enrevesada siempre, cogida al vuelo de nuestras celebridades parlamentarias.

Y los bonachones lectores de la prensa noticiara se sienten ya felices, porque va a saciar todos

sus gustos y caprichos su periódico, con la relación de los disparates, agudezas y chismes de diverso color, que pronunciarán en el Parlamento los... Moraita, Blasco Ibáñez y demás compañeros.

Y, ¿por qué no decirlo? hasta los íntegros hemos estado esperando a que se abriesen las Cortes; mas no para aplaudir y vitorear a nuestros charlatanes políticos, sino para levantar acta de las barbaridades que profieran contra la Religión y la Patria.

Castillejo.

Protesta

De todos son conocidos los hechos vandálicos perpetrados en Castellón y otras ciudades por las masas revolucionarias, y como aquellos atropellos son para la demagogía señal de progreso, de civilización y que sé yo de cuantas excelencias.

A estas ciudades acuden, seguros de pisar tierra firme, los... Blasco Ibáñez (el estafante de los obreros, según la sociedad Tipográfica de Valencia) a despotricar contra la Religión y sus ministros, que es el tema obligado de todos sus discursos.

Pero si el abarraganamiento y la estupidez aplauden sus discursos fabricados en las fraguás infernales, no todo el campo es orégano, y en el pueblo de Villarreal, encontraron esos oradores la horma de su zapato, a su regreso de Castellón, con la magnífica protesta que los villarrealenses llevaron a cabo a presencia de los blasfemos.

Nondum mature sunt, dirá Blasco al escapar más que de prisa hacia su madriguera; este pueblo es repulsivo a la civilización moderna, me consta que añadió, y vomitó sobre los Religiosos y Sacerdotes que en él habitan su ponzoñosa baba tratándolos de ignorantes, de retrógrados y de *desmoralizadores*!! de la juventud.

¡El clero de Villarreal inmoral! A otra parte con este hueso, Blasco del demonio, pues en la Plana no te creará nadie, que conocidos son de todos sus habitantes el Clero y Religiosos de Villarreal por su profunda ciencia, íntegra doctrina,

apostólico celo y ejemplar conducta. Y esto mismo lo confirman los muchos estudiantes para sacerdote y los religiosos de ambos sexos, hijos de Villarreal; pues estas vocaciones fruto son del influjo que ejerce en la juventud villarrealense la ciencia y virtud de sus sacerdotes.

Bien lo hicisteis con Blasco, queridos paisanos míos, y os felicito por ello.

Dionisio Nostrort.
Estudiante.

Tortosa 5 Noviembre 1899.

UN JOCKEY

(NARRACIÓN CONTEMPORÁNEA)

Allá en oscuro y casi olvidado pueblo de Inglaterra nació entre una yegua vieja y un potro joven, madre é hijo que fueron únicos compañeros, y aún víctimas, de las travesuras de su infancia.

Su cuna fué un pesebre con algo de paja, que su madre tuvo que ahuecar para la criaturita no durmiera sobre las mismas tablas.

Creció con el tiempo aquel diminuto esbozo de hombre, y apenas aprendió a dar por sí solo los vacilantes pasos, primero por el seguro procedimiento de andar a gatas, y luego por el más complicado de trepar por los travesaños de la cuadra con pies y manos, lograba ya encaramarse a lomos del caballo é interrumpía su discurso taloneando en sus costillares con los blancos y desnudos piecitos.

Heredó de su padre una robusta complexión y una estatura pequeñísima, únicas cosas que le dejó al morir, y aquellas prendas, junto con la temprana afición que demostraba, hicieron que desde luego se pensara en que fuera «jockey».

Corrió alguna vez con fortuna y ganó.

Fijose en él el espíritu de especulación, le secuestró y le hizo su esclavo para siempre. Desde entonces no se le permitió dormir más que cuatro horas, ni se le dejó comer más de media libra de carne, ni beber agua sin antes entibiársela, cociendo en ella arrugadas hojas de te.

Del vacío pesebre en que durmió de niño, pasó a catre aún más duro, cercano al establo, y desde la miseria de su oficio primero, que consistía en preparar la cebada para los potros, fué a parar a la opulencia de un «jockey» de buena cuadra.

De ordinario vistiéronle ceñidísima lana; en sus pies incrustaron unas espuelas; entre sus dedos un látigo; le hicieron amar el peligro y quedó convertido en miserable instrumento de aventura, aunque ajena, ganancia.

Al propio tiempo que preparaba el «centraneur» al fiero caballo, le preparaba a él; su aspiración era unirlos, tan sólida, tan fuertemente, que la piel de la bestia, la silla y el jinete formasen un todo tan homogéneo como completo.

Viajaban en el mismo vagón «Celenio» y el «jockey»: comiendo sin cesar el caballo los mejores piensos, mientras el que lo montaba padecía hambre y sed; vigilado, no fuera que por glotonería se diese un hartazgo que pudiera aumentar su peso en media libra. «Celenio» había ganado ya varias carreras. Su nombre era popular en casi toda la Europa, y el pomposo pseudónimo que su amo puso al «jockey» apenas era conocido por los más enterados en los asuntos del «turf».

Anónimo colaborador del caballo, sus esfuerzos, su habilidad, aquella diestra mano con que sujetaba a «Celenio», guiando su fiero galope, aquella maestría con que en el supremo momento le obligaba a lanzarse en ligerísimo salto, ganando por palmas a la carrera, todo eso permanecía desconocido en la sombra; el caballo era el que ganaba la carrera, no el «jockey». Ni siquiera lograba el desgraciado mozo el aplauso de las mujeres, que allá en el fondo de su alma, no tan deforme como su cuerpo, quizá ambicionarán, porque su figura hacía que sólo le mirasen con la curiosidad despreciativa que puede inspirar un mono amaestrado.

Ni los suyos presenciaban aquellos triunfos.

Su madre no se atrevía a ir.

Por fin pudo más que el miedo la curiosidad de ver a su hijo sobre el negrisimo caballo con el hermoso traje, y fué al hipódromo el último día de las carreras. ¡Con qué orgullo le enseñaba a todos!

Y precisamente aquel mismo día, al ir a saltar un obstáculo, tropezó «Celenio», y al rudísimo choque rodó el infeliz carrerista, y fué a dar de cabeza contra la valla; su traje azul manchóse de rojo.

Corrió la madre hacia su hijo llevando en el rostro la ansiedad y el dolor, mientras que el amo que no tenía ojos más que para el caballo, lamentaba, casi llorando, la pérdida de «Celenio»; que temblando, sudoroso, con las pupilas inyectadas, se alzó y quiso correr; mas el dolor de la pata rota le hizo caer de nuevo resoplando.

—¡Un albeitar!—mandó con acento imperativo su amo.

—¡Un médico!—pidió con acento desgarrador la madre del caído.

Primero acudieron al caballo, luego al «jockey»...

Pero llegaron tarde... ya la acongojada madre besaba entre sollozos el cadáver de su hijo, regando con sus lágrimas el ensangrentado rostro, queriendo sujetar con sus abrazos la vida que abandonaba á aquel cuerpo, el alma que dejaba de animar á la materia mientras que el aristócrata, sin mirar siquiera el trágico cuadro, pensaba:

Ese bárbaro me ha matado á «Celenio», y me ha hecho perder la carrera.

A. Sotillo Arenas.

CRÓNICA

La Verdad por mucho que corra siempre llega tarde, digo en lo que se relaciona con el catolicismo, que para lo demás...

¡Ahora le ocurre copiar parte de la carta que el sabio Pontífice León XIII dirigió al eminentísimo Cardenal Sancha! Y no para ajustar á ella su conducta ¡ojalá fuese verdad tanta belleza! sino para decir *autoritate propria* que contra nosotros habla S. S. en ella. Datos en que apoya el periódico liberal su acusación...? los aducirá el día que los Judíos reciban al Mesías. De modo que sintiendo nosotros vivísimos deseos de conformarnos en todo, ante todo y sobre todo con lo que mande el Romano Pontífice, no podemos retractarnos ó corregirnos de nuestras faltas, porque no nos dice como, cuando y en donde hemos faltado.

Si nos hubiese dicho tal día, tal hora y en tal lugar no sólo no respetaste al sacerdote, sino que aún hiciste además de atropellarlo.

Ó en tal número del periódico juzgaste con audacia de los obispos y llegó tu temeridad hasta tal punto que fijaste los límites de su autoridad apostólica al encararte con un Obispo, como de igual á igual, y decirle «Esté ó no ajustada á lo que las leyes consienten, la Pastoral del (Obispo) de Plasencia con-signa audacias de doctrina que el partido conservador rechaza por entero».

Entonces si EL ESTANDARTE CATOLICO no llorase públicamente su pecado, se acreditaba de ser todo aquello de que le califica *La Verdad*.

—Ya empiezan los católicos de Castellón á romper el fuego contra los sacrilegos engañadores de las placas, y apuntan á la cabeza para no gastar pólvora en salvas.

En una demanda contra D. Joaquín Peris, alcalde de Castellón, don Manuel Bellido Alba, «suplica al Juzgado que previos los trámites del juicio verbal (ya que el valor material de la placa es inferior á 50 pesetas, lo cual se consigna á los efectos de las leyes de Enjuiciamiento civil y del Timbre) se sirva en definitiva conde-

nar al demandado don Joaquín Peris Martí á la restitución del esondo del Sagrado Corazón de Jesús descrito en el cuerpo de esta demanda que fué expoliado á viva fuerza el actor en 31 de Julio último, todo con expresa condena de costas al demandado por su sinrazón y notoria temeridad en retener indubidamente lo que tiene dueño conocido.»

Nos consta que á la demanda del Sr. Bellido seguirán otras, pues nuestro querido compañero «La Verdad» de Castellón, dice:

«Son muchos los que quieren imitar el ejemplo del católico y denodado conejal D. Manuel Bellido, cuyo hermoso escrito de denuncia al señor Alcalde en reivindicación de su placa del Corazón de Jesús publicamos este número.»

En la iglesia del Rosario, mañana, desde el toque de oración hasta las 11, se dirán Misas rezadas en sufragio del alma de D.^a Sofia Gimenez y Monner, esposa que fué de D. Juan Mestre Noé, fallecida el día 31 del finido Octubre.

A dicho Sr. Mestre y familia, enviamos nuestro pésame por tan sensible pérdida; y encomendamos á Dios el alma de la finada. Q. E. P. D.

—«El Nuevo Diario» publicó el sábado las dos noticias siguientes:

Estos días una Comisión de la Junta de defensa del ferro-carril de Alcañiz á San Carlos de la Rápita ha estado á visitar á nuestro bondadoso Prelado con el objeto de solicitar del mismo su valiosísimo concurso para la consecución de dicho proyecto, tan benéfico para este país, habiendo puesto además en conocimiento de su ilustrísima el acuerdo que por unanimidad tomó dicha Junta de defensa, nombrándole Presidente honorario de la misma, nombramiento que aceptó nuestro Pastor demostrando una vez más el interés que le inspira todo lo que se relaciona con el progreso material de los pueblos que constituyen su diócesis.

La misma Comisión de Defensa ha recibido carta del Diputado á Cortes por Valencia D. Fernando Nuñez Robles, el que ha conseguido del Sr. Ministro de Fomento promesa formal de que en breve se resolverá favorablemente á nuestros intereses la construcción de dicho ferro-carril. También dicha Comisión ha recibido cartas del jefe de la minoría carlista señor Barrio y Mier y del exministro Excmo. Sr. D. Alberto Bosch y Fustegueras, prometiendo trabajar para la pronta realización de tan importante mejora.

—Varios telegramas recibidos de Londres comunican que la plaza de Mafeking está ardiendo por todas partes á consecuencia del bombardeo de los boers.

La guarnición se ha visto precisada á refugiarse en un fuerte.

La situación de Mafeking y de sus defensores es terrible.

La plaza puede considerarse perdida.

—Son verdaderamente desconsoladoras las noticias que hace unos días leemos en colegas de provincias á causa de las muchas víctimas que han causado las setas. A propósito de esto dice un colega local:

«En Molina de Aragón ha muerto una familia envenenada por comer setas, y hay tres individuos más en grave estado.»

—Aunque la recolección no ha terminado aún en muchas regiones, se anticipan por algunos colegas los siguientes resultados sobre la cosecha vinícola.

En España será mediana la cosecha. Portugal presenta mejores condiciones. En Austria muy satisfactoria, y buena recolección. En Francia será buena, creyéndose que llegará á 40 millones de hectólitos.

—En la Universidad literaria de Valencia han de ser nombrados dos profesores auxiliares interinos, pudiendo los aspirantes que reúnan las condiciones del art. 5.^o del Real Decreto de 10 de Diciembre de 1897 dirigir sus solicitudes documentadas al decanato de dicha Facultad hasta el 15 del actual.

—Es hermosísima la interpelación que ha dirigido al Gobierno en el Senado el convido y sensato carlista señor Ochoa con motivo del arranque de las placas del Corazón de Jesús.

—Se ha cursado á la Superioridad el expediente de la huérfana de la maestra que fué de Tortosa doña Isabel Duade.

—El jueves último por la tarde embarcó en Valencia, en el vapor correo de Baleares, el Excmo. é Ilustrísimo Sr. Obispo de Menorca, doctor D. Salvador Castellote y Pinazo.

—Se ha ordenado al habilitado de Reus Sr. Torroja que abone las cantidades de material de la escuela de niños de Vallfogona, que obren en su poder, al actual maestro interino señor Rovira.

—Por la Administración de Hacienda de esta provincia han sido aprobados los repartos de consumos del actual año económico de los pueblos de Secuita, Mas de Barberans, Caseras, Altafulla, Roda de Bará y ciudad de Valls.

—Por real orden han sido anuladas las elecciones de Amposta y aprobadas las de Vallmoll.

—De Londres comunican que en el War-Office se ignora si el general Redvers Buller ha marchado hacia Durban.

La prensa inglesa dice que se ha recibido un telegrama del general White manifestando que se mantenía en sus posiciones y que no ha ocurrido novedad, después de la derrota sufrida por sus tropas.

Créese que una parte de las fuerzas expedicionarias que manda el general Buller se concentrará en Aar.

—Continúan celebrándose en muchas ciudades de Alemania *meetings* á favor del Transvaal.

Los periódicos satíricos publican caricaturas mortificantes al pueblo y gobierno de Inglaterra.

La ciudad de Hamburgo, fundándose en el desarrollo extraordinario que adquiere de día en día la marina mercante alemana, pide que sea aumentada la armada imperial.

—Los telegramas de Amberes dan cuenta de una espantosa catástrofe ocurrida á orillas del río.

Un puente de treinta metros, tendido de la ribera para los embarques, se vino abajo cuando estaba atestado de gente.

Impacientes los pasajeros por subir á bordo, se revolviéron á una con violencia, y en un momento fueron á parar al agua en masa.

Habría entonces en el puente unas 150 personas, de las cuales quedaron muy pocas á salvo, de manera que cayeron al río más de ciento.

Al telegrafiar, habían sido extraídos los cadáveres de diez hombres y de una mujer.

La catástrofe ocurrió durante la pleamar.

—El Alcalde de Castellón, don Joaquín Pérís, el que firmó el célebre bando contra la exhibición de las placas del Corazón de Jesús, ha dimitido el cargo.

¿Por qué será?
¿Por haber roto la alianza con los republicanos que se lo hablan metido en el bolsillo, ó para poder responder con más libertad ante los Tribunales de justicia ante los que será demandado por lo de las placas?

—Según dicen de la Rioja, ha terminado la recolección de la uva, la cual se considera superior en clase y abundancia, pues será próximamente de veinte mil cántaros más que el año pasado y la clase también se cree que será mejor; la cosecha total de este año se calcula de ochenta á ochenta y cinco mil cántaros.

—En el delta del Ebro se ha cazado un magnífico *flamenco macho* que mide nueve palmas desde las patas á la cabeza.

Esta zancuda es uno de los ejemplares más hermosos del orden, tanto por sus matices como por sus dimensiones y rara configuración.

—Una Asociación de señoras, establecida en Barcelona con el título de *Cruzada Espiritual de Tierra Santa*, ha reunido el capital de 250 duros para que con sus productos se celebre una Misa mensual sobre el glorioso sepulcro de nuestro santo Apóstol Santiago, Patrón, de la infortunada España, para obtener la destrucción del masonismo, del judaísmo y demás sectas diabólicas, enemigas capitales de nuestra santa religión y de la sociedad. ¡Hermoso ejemplo dan las católicas señoras de la Ciudad Condal!

—La Cámara Agrícola de ésta ha recibido la siguiente carta del Excmo. Sr. Marqués de Lema:

«He recibido su atenta comunicación y agradezco mucho el deseo de esa digna Cámara Agrícola de enviarme una comisión para saludarme.

Estoy completamente de acuerdo con Vds. sobre el trabajo del ferro-carril y todos mis esfuerzos vienen en

caminados á conseguir que vaya á Tortosa, y á este fin tenemos los diputados interesados por esas comarcas el propósito de presentar á las Cortes una proposición de Ley sacando á concurso dicho ferro-carril con la dirección y trazado antedicho.

Confíen Vds. en mi decidido concurso, y haciendo presente á sus dignos compañeros mi reconocimiento, quedo muy agradecido.

Dios guarde á Vds. muchos años.

Madrid 2 Noviembre 99.

Marqués de Lema.

Sr. Presidente de la Cámara Agrícola de Tortosa y su comarca.

Goza de tanta influencia el señor Marqués, que estamos seguros de que si el de Lema se empeña, es cosa hecha lo de nuestro ferrocarril.

—Nos escriben de Calaceite que no se tiene memoria haya descargado sobre dicha villa tormenta tan horrorosa de piedra como la del viernes último, de 5 á 6 de la tarde. La piedra que cayó fué mucha y voluminosa, y como era la hora en que los trabajadores se retiraban del campo, á muchos de ellos les causó chichones ó heridas en la cabeza y contusiones en el resto del cuerpo: los animales se encabritaban atemorizados por el ruido de la tempestad y por las lesiones que recibían, viéndose precisados los que los llevaban á cortar cuerdas y descargarlos en el camino, dejándolos libres para que llegasen antes á la población ó donde poder guarecerse.

Los olivos y viñedos han quedado destrozados, de manera que por mucho tiempo sentirá aquella importante población las fatales consecuencias del pedrisco.

—Dice *La Verdad* que nosotros sostenemos con "retórica diabólica," que él pertenece á la familia liberal. No hay tal, pues nosotros no hacemos otra cosa, que repetir lo que afirma la "La Verdad."

Sostiene este periódico, á capa y espada, que él es el único representante en Tortosa del partido liberal conservador, es decir del partido que aún conserva afición á las cosas eclesiásticas, como lo demostró no ha mucho el ministro que mereció grave censura del Excmo. é Ilmo. Obispo Cervera (R. I. P.), y esta representación que quiere "La Verdad," no se la envidiamos.

Es, pues, "La Verdad," quien hace saber, y aún se honra de pertenecer á la familia liberal.

—El Rdmó P. José Xifré, Superior general de la Congregación de Misioneros, Hijos del Inmaculado Corazón de María, falleció anteayer, tres de los corrientes, á las 12 del día en el Colegio Noviciado de Cervera, á los 82 años y 9 meses de edad.

Era el último de los compañeros del gran Siervo de Dios, el V. y popularísimo Padre Claret, para la fundación del referido Instituto, que ha gobernado el Padre Xifré como Superior general durante cuarenta años.

Dotado de excepcionales condiciones entre las que sobresalla su

espíritu de abnegación y sacrificio por la gloria de Dios, bien de la Iglesia y ardiente y apasionado celo por su amada Congregación, vivía familiarizado con el heroísmo, que le parecía hábito más que virtud por serlo en tan sumo grado.

A su celo se deben en la Península é islas Canarias, las 6 de Méjico, las 5 de Chile, las 2 del Brasil, con la de Portugal y de Roma.

Cuanto se diga en elogio de los Salicilatos de bismuto y cerio de Vivas Pérez, será siempre poco ante la justicia y ante la verdad.

(Desconfiad de las imitaciones.)

D. Juan Manuel Mariani, ex-alumno interno por oposición de la Facultad de Medicina de Madrid, ex-médico primero por oposición del Cuerpo de Sanidad Militar, médico de número por oposición del Hospital de la Princesa, etc., etc.

Certifico: Que he empleado en mi clínica del Hospital y en mi práctica privada los «Salicilatos de bismuto y cerio» que D. Juan Vivas Pérez, farmacéutico en Almería, se sirvió remitirme para ensayos; habiendo obtenido éxito indiscutible con él para combatir las «diarreas rebeldes por enterocolitis catarral simple ó sintomáticas de otras afecciones como la tuberculosis», siendo por lo tanto un medicamento que merece recomendarse para que su empleo se generalice.—Madrid 3 de Octubre de 1888 —Dr. Juan Mariani

—Mr. Drumont, el periodista antisemita, publica en su periódico el siguiente hecho:

«Hace pocos días recibí una carta de un judío, que me decía:

«Por haber ultrajado á Dreyfus, que es de los nuestros, yo ultrajo á tu Dios, y para demostrártelo, te envío adjunta una Hostia profanada.»

«Lleno de indignación ante aquel cobarde y anónimo sacrilegio, entregué la Hostia y la carta al cura párroco, el cual hizo una función de desagracios.»

—Ayer fué denunciado el número del periódico carlista «El Correo Español».

Sentimos el percance del colega carlista.

—Los periódicos publican la asombrosa nueva de la curación de la ceguera.

El Dr. Stiens dicen que devuelve la vista á los ciegos, mediante un aparato especial eléctrico.

Parece que los experimentos han dado resultado satisfactorio.

Fúndase la invención en que los ojos no son necesarios para la visión; pues solamente sirven para transmitir las impresiones visuales al cerebro, por el nervio óptico.

Sobre este principio, ha sido construido el aparato que viene á ser una adaptación del telégrafo á la visión.

En el nuevo aparato son recogidas las imágenes en una pantalla ó membrana, que las transmite directamente al cerebro por medio de la corriente eléctrica, que hiera al nervio óptico.

El aparato será aplicado también á los sordos.

—Mr. Reid, hijo del secretario de Estado del Transvaal, y otros jóvenes

transvaalenses ilustres, han salido de París para tomar parte en la campaña.

Calzado SUIZO, de formas variadas y clase superior.

Calzado de GOMA para días de lluvia y barro, á 9 pesetas para caballero y á 7'50 para señora.

PRECIOS REDUCIDOS
ZAPATERIA MORESO
PLAZA CATEDRAL

—Se trabaja para solucionar el conflicto de Barcelona.

Sólo falta que el señor Villaverde acepte las condiciones que comprende la fórmula.

Esta contiene las bases siguientes:

Primera. Retirada del impuesto de utilidades.

Segunda. Perdón de los apremios y demás gastos originados de la morosidad.

Tercera. Concierto económico garantido al estado por un sindicato ó comisión compuesta de las principales entidades financieras de Barcelona y administrado por una junta compuesta de la Diputación provincial y de los representantes de los gremios y principales Asociaciones, con facultad para repartir y reglamentar las contribuciones que sean objeto del concierto dentro de las leyes administrativas y de Hacienda.

Cuarta. El concierto podrá extenderse á las otras provincias catalanas que lo pidan por conducto de sus Diputaciones y principales asociaciones económicas.

—Ha corrido el rumor de que el viaje del príncipe Alberto, tiene una segunda parte; la de concertar el matrimonio de un hijo suyo que le acompaña, con la princesa de Asturias.

—En Monforte se ha descubierto una fábrica de sellos de comunicaciones.

La Guardia civil ha detenido al dueño de la casa, con todos los utensilios de su industria.

TELEGRAMAS

—(::)—

París, 5.

Las noticias publicadas por los periódicos holandeses respecto á la campaña han obligado al gabinete inglés á publicar el desastre de Ladysmith, que hacia tres días era ya conocido por el gobierno.

La primera noticia la publicó el "Times," transmitida por su corresponsal de Amsterdam, dice:

"Por noticias recibidas del Cabo se sabe que Ladysmith ha capitulado. Nueve mil soldados, en su mayor parte heridos, han sido hechos prisioneros

París 5.

Un telegrama fechado en Durban el día 3 y publicado por el "Times," dice:

El general White intentó el día 1.º hacer una salida, resultando otra nueva y completa derrota para sus tropas.

La mayor parte de los jefes y oficiales fueron heridos en la lucha.

Más de mil hombres quedaron fuera de combate, teniendo que retirarse á la plaza precipitadamente.

Después de la batalla, Joubert invitó á White á que capitulase, rehusando éste.

Los boers en su continuo avance hacia el sud del ferrocarril de Pietermaritzburg han ocupado á Colenso, fortificándola inmediatamente.

París, 5.

En vista de las anteriores noticias, el gobierno inglés no pudo ya ocultar la derrota y hoy la hizo pública.

El parte oficial dice que el día 1.º del actual, al amanecer, una división inglesa de 5.000 hombres salió de Ladysmith resuelta á romper el cerco y reconcentrarse á retaguardia de la plaza.

En ésta quedó una guarnición de 3.000 hombres útiles y los heridos de los últimos combates.

Después de encarnizado combate, el general Jule, que mandaba la columna, visto lo inútil del ataque y las muchas pérdidas sufridas, ordenó la retirada, que se convirtió en un sálvese quien pueda, al ser perseguidos por los boers.

CERRADO LOS DIAS FESTIVOS

JOSÉ DELSORS

Puente de Piedra n.º 2,
y Plaza Nueva n.º 1.

En esta antigua casa, fundada el año 1857, acaba de recibirse un completo y variado surtido para la próxima temporada, tanto en géneros de caballero como de señora.

Trajes y cortes de pantalón desde la clase más barata hasta la más superior de estambre.

Colección de sobretodos, Vicuñas, armures, estambres, castores, jerga, paños y embozos capa.

Franelas algodón desde 30 céntimos vara y tejidos algodón con seda para vestidos de señora, así que un completo y elegante surtido de lana de alta novedad.

Gran variedad en telas de hilo blanco y batista.

Sábanas hilo y algodón en todos anchos y clases.

Completo surtido en camisetas y pantalones para caballeros, señoras y niños tanto en lana como en algodón, y en especial de punto Inglés.

Mantas lana Mallorca.

Especialidad en Merinos 6 y 8/4 y géneros para abrigo á los señores Sacerdotes.

Ropas para el Culto Divino.

No comprar sin antes visitar esta casa, seguro que encontrará el comprador ventaja en el precio.

El S. Corazón de Jesús



ORNAMENTOS
para

El culto divino

— DE —

Antonio Delsors y Zaragoza
CALLE DE LA CIUDAD NUM. 3.
TORTOSA

Recomendamos en gran manera esta antigua y acreditada casa, pues en ella encontrarán los Sres. Curas y

Comunidades religiosas, con gran economía en los precios, los siguientes artículos:

Sección de ropas

Palios, Pendones, Banderas, Ter-nos, Capas pluviales, Dalmáticas, Casullas, Capitas para el Vistióo, Paños de hombros, Estolas de una y dos car-ras, Centros para casullas, Damascos en todos colores, Brocateles, Tissus, Rasos, etc., etc., Albas, Mantelos, Roquetes, Sobrepellices y todo cuan-to pueda convenir, perteneciente á di-cho ramo.

Sombreros para Sres. Sacerdotes

De todas clases como son, felpa, castor, topos en diversas formas y ca-lidad; como también bonetes y soli-deos.

Merinos, telas y puntillas

Especialidad en merinos y estam-bres, precios muy ventajosos, para Mantos, Dalletas, Balandranes, So-bretodos, Sotanas, etc. Así como tam-bién, gran surtido en Albas, Manta-les, Roquetes, Sobrepellices, etc., etc.

Metales

Completa colección en toda clase de metales, Custodias, Cálices, Copones, Relicarios, Incensarios, Vinajeras, Lámparas, Sacras, Atriles, Cande-ros y todo lo demás perteneciente á este ramo.

Misales

con todos los Santos nuevos y cua-dernos de difuntos, con impresión cla-ra y buena encuadernación, todo á precios muy ventajosos.

Pasamanería

Gran variedad y gusto en toda cla-se de pasamanería, como Cingales, Bor-as, Alamares, Fiadores, etc., etc.

Imprenta de "El Estándarte Católico"

pe aceite puro de higado de bacalao con glicero-fosfatos é hipofosfitos de cal y de sosa
ES LA
MEJOR Analizada por el Dr. Bouet, Catedrá-tico de farmacia de la Universidad de Madrid.
 Aprobada y recomendada por el Colegio de Medi-cos de Barcelona, y medicamento tónico y estimulante del desarrollo físico, ayu-da al fortalecimiento de los huesos y salida de los dientes, crema fluida, blanquísima y la más agradable.
 Contiene 80 por 100 de aceite perfectamente emulsionado, y con los glicerosfosfos é hipofosfitos resulta la más eficaz y se conserva siempre, circunstancias que no tiene ninguna otra y se recomienda por su bondad, economía y ser producto español.
 Venta: en todas las farmacias. Depósitos: Dr. Andreu, L. Gaze, Barcelona. G. Garcia, Madrid.
 M. Nadal, Tarragona.—D. Pedro Ramirez, TORTOSA

EMULSION MADRI

Licor de fibrina y carne líquida Richard

El mejor tónico reconstituyente contra la anemia, escrófula, raquitismo, tuberculosis y convalecencias.

De venta en todas las Farmacias.—Depósito al por mayor:

Farmacia del Dr. Calleja

Plaza de Santa Ana, núm. 3, frente á la Catedral.—TORTOSA

DE INTERES GENERAL!

AGUA abundante y potable

En el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; inte-resante á los pueblos que carezcan de ella.

Dirigirse á los

Sres. Barberá y Compañía

Plaza de San Juan, 18.—Tortosa

LIBRERIA DE ARTURO VOLTES RIBOT Angel, 7, TORTOSA

IMPRESION DE VOTES-LIASAT
 CALLE DE MONCADA, NUMERO 13, TORTOSA
 Frente al Seminario conciliar

JUAN JOSE CUGALA

Médico-Cirujano Oculista

Ex ayudante del eminente oculista doctor Barraquer de Barcelona.— Ex médico ayudante en enfermedades de los OJOS y cirugía general de los Hospitales Provincial, Princesa, Real Refugio y de enfermedades del OJO en la Escuela de Especialidades de Madrid.



Después de muchos años de ejercicio de Médico y práctica hospitalaria, participa al público (á quien lo ignore) que ejerce una **Consulta pura toda clase de enfermedades** que sean del dominio de la Medicina y Cirujía, enfer-medades de **Ojos, Oído, Nariz, Garganta, Mujeres, Niños** etc., etc.

La especialidad de enfermedades de los OJOS le ofrece al público á la altura de los mejores especialistas de España. Se hacen toda clase de opera-ciones tales como: cataratas, **pupilas artificiales**, (para dar vista á los de nu-bes, tela) pterigion tumores, fistulas, lagrimeo, **dacrioblenorrea**, triquiosis (restañas á dentro por operación y electricidad) Entropión ectropión, Stra-bismo, graduación de vista para Miopia, hipermetropia, Astigmatismo, de-fectos, etc. **Granulaciones** método especial para obtener alivio pronto.

Horas de consulta: Mañana, de 9 á 1; tarde de 6 á 8
 Cura gratis para los pobres á las 8 de la mañana.

PRECIOS MODICOS

Nota.— Habitaciones y asistencia para operaciones delicadas, en casa el mé-dico.

Calle del Puente, 3-TORTOSA

AL NUMERO 10

de la calle del Angel se ha trasladado la antigua relojería

MANUEL CLIMENT

MAGNIFICO SURTIDO EN TODA CLASE de relojes

COMPOSTURAS GARANTIDAS

ALMANAQUES PARA 1900

Pidanse á **VOLTES RIBOT**, calle del Angel, 7. - Tortosa